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Gechäftsordnung des Kreistages des Landkreises Göttingen
Eure / Ihre Änderungsvorschläge

Göttingen, 6. August 2013

Guten Tag Dirk,

sehr geehrte Damen und Herren,

für die Möglichkeit, im jetzigen Entwurfsstadium eine Abschätzung zu 

der Geschäftsordnungsänderung abgeben zu können, danke ich recht 

nett. 

Ich erinnere daran, dass aus Sicht der politischen Piraterie die durch die
Verwaltungsvorlage in der vergangenen Kreistagssitzung 
vorgenommene Beschränkung des Kreistagsinformationssystems auf 
die Nutzung von Rechnern mit den Betriebssystemen der US-
amerikanischen Firmen Apple und Mircosoft schwer akzeptabel ist 
(fehlende Interoperabilität).

Dies vorausgeschickt möchte ich Folgendes beitragen:
• § 2 Abs. 1

• Aus dem Entwurf ergibt sich nicht, welche Speichergröße
als ausreichend angesehen wird. Zu den Pflichten der 
Kreistagsabgeordneten sollte zusätzlich zu der 
unverzüglichen Meldung eine fest Frist vorgesehen 
werden (zum Beispiel eine Woche).

• Die im letzten Satz angesprochenen technischen Regeln 
sollten definiert werden. Es sollte klar gestellt werden, 
dass eine Versendung von schutzbedürftigen 
Informationen mittels unverschlüsselter Email nicht 
hinreichend sicher ist. 
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• § 4 Abs. 3 
• Es sollte eine Regelung vorgesehen werden, die 

ausdrücklich Direktübertragungen aus dem Kreistag 
erlaubt (Internetstreaming). Soll dies nicht gestattet 
werden, sollten zumindest die Voraussetzungen, Art, 
Inhalt und Umfang der erlaubten Direktübertragung 
geregelt werden. Es ist schwer verständlich, warum dies 
auf die Homepage des Landkreis beschränkt sein soll und
warum dies ausschließlich zu journalistischen Zwecken 
ermöglicht werden soll.

• § 4 Abs. 5
• Die Gründe des öffentlichen Wohles und die 

berechtigten Interessen Einzelner sollten konkret 
dargestellt und die Einzelnen klar benannt werden.

• §19 EinwohnerInnenfragestunde
• Die vom Landkreis Göttingen in der vergangenen 

Wahlperiode eingesetzte linguistische Sprachberatung 
rät zu einfacher Sprache. Die Überschrift könnte 
verständlicher lauten: “Fragestunde für Einwohnerinnen 
und Einwohner”. Im ersten Satz könnte die 
geschlechtsneutrale Form “Fragestunde” genommen 
werden, also als Satz 1: “Es findet als Bestandteil 
öffentlicher Sitzungen eine Fragestunde für 
Einwohnerinnen und Einwohner statt (Fragestunde).” In 
der Folge könnte nur noch der Begriff “Fragestunde” 
verwendet werden. In dem Paragrafen sind noch einige 
weitere grammatische “Problembären”.

• Um zu klären, ob sich diese Regelung bewährt, muss dies
nicht Inhalt des § 19 werden. Ihr könnt Euren Entwurf 
ohnehin jederzeit mehrheitlich ändern und die Gültigkeit 
dieser Norm zeitlich befristen. 

• § 18 Protokoll
• Diese Überschrift wird auch in § 22 Eures Entwurfes 

verwendet.
• Zu § 18 Abs. 8 möchte ich anregen, Hinweise über neu in 

das Kreistagsinformationssystem eingestellte 
Unterlagen oder Aktualisierungen mittels Sozialer 
Medien und Emailverteilerliste zu informieren. Als Soziale
Medien können zum Einsatz kommen: Identi.ca, 
Diaspora, Twitter, Xing, LinkedIn, Google+ usw.
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• Mir ist nicht klar, warum die akustischen Aufzeichnungen
nicht veröffentlicht werden unter der Voraussetzung, 
dass niemand widerspricht.

• Die Wörter “soweit als möglich” in Absatz  9 können 
gestrichen werden, wenn statt dessen der Hinweis auf 
die Richtlinien für barrierefreie Webgestaltung verwiesen
wird [Web Content Accessibility Guidelines (WCAG) 2.0].
Besser wäre es, wenn nicht nur die Homepage des 
Landkreises diesen Anforderungen entspricht, sondern 
auch die digitalisierten Dokumente im 
Kreistagsinformationssystem.

Nochmals herzlichen Dank für die Information über die von Euch / 
Ihnen verfolgten Änderungen.

Viele Grüße vom Gartetalbahnhof 

Andreas Schelper

Barrierefreiheit 


